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Protokoll 

 
Anlass: Beiratssitzung 
Ort: Schützenhalle 
Tag : 21.02.2017 
Uhrzeit: 19:30  – 21:00 Uhr 
 

 
Anwesende Mitglieder des Beirates: 
Frau Dwortzak und Frau Klatte; die Herren Bramsiepe , Broeksmid,  
Vahlenkamp, Keil, Linke, Bayer und Burghardt 
 
Entschuldigt: Herr Behrend und Herr Filser 
 
 

Besprechungspunkte Beschlüsse / Ergebnisse 

 
TOP 1 
Genehmigung der 
Tagesordnung 
 

 

 
Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt. 
 

 
TOP 2 
Genehmigung des 
Protokolls vom 
22.11.2016 
 

 

 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 

 
TOP 3 
Sachstandsbericht 

 
Status Anträge: 
Antworten seit letzter Sitzung: 
- Zufahrt REWE-Parkplatz, Antwort vom  22.11.2016 
- Sichere Querung Borgfelder Landstr.: Antwort vom  
  22.11.2016, darin Ablehnung Antrages des Beirates. 
 
Keine Antworten: 

- Evaluierung Verkehrskonzept 22.11.2016 
- Initiative Beiräte Bremen-Nord 22.11.2016 
- Koordinierungsstelle Flüchtlinge 16.02.2016 
- U3-Betreuungsbedarf 16.02.2016 
 

Breitbandausbau Timmersloh: 
Markterkundungsverfahren wurde am 18.11.2016 
veröffentlicht und ist auf 
https://www.breitbandausschreibungen.de/publicOvervi
ewDetails/Markterkundung-beginn/1183  
einzusehen. Die Ergebnisse des Markterkundungs- und 
Interessenbekundungsverfahrens werden anschließend 
vom Dienstleister ausgewertet und aufbereitet.  
Frist der Abgabe war der 19.12.2016 
Auswertung liegt noch nicht vor. 
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TOP 4 
Wünsche und 
Anregungen der 
Bürgerinnen und 
Bürger 

 
Eine Bürgerin beklagte sich schriftlich beim Ortsamt 
darüber, dass die Bäume vor dem Vereinsgelände des 
TSV Borgfeld durch parkende Autos bereits stark in 
Mitleidenschaft gezogen wurden. 
 
Der OAL informiert darüber, dass die Umfahrung der 
Ampel am Borgfelder Deich nicht rechtswidrig sei, es 
werden Maßnahmen erforderlich sein, um ein Umfahren 
zu verhindern. 
 
Herr Vahlenkamp erläutert dass der Verbindungsweg 
Bekassinenstr. –Bürgermeister-Kaisen-Allee von einem 
LKW stark beschädigt worden ist; ein Hinweis an UBB 
ist erforderlich. 
 
Herr Keil weist darauf hin, dass die  Decke der 
Fußgängerbrücke vom Peerweg zum Hamfhofsweg 
beschädigt ist. Gleiches berichtet Herr Linke vom Weg 
Rethfeldsfleet Richtung Hans Wendt-Stiftung. 
 
 

 

TOP 5 
Zur rechtlichen 
Situation der Borgfelder 
Warft  

 
Herr Bramsiepe nimmt Stellung zu der Verlängerung 
der Baugenehmigung für die Borgfelder Warft.  
Der Beirat betrachtet die Angelegenheit „Verlängerung 
der Baugenehmigung der Borgfelder Warft“ inzwischen 
grundsätzlich als abgeschlossen.  
 
Worum es aber geht, ist zu verdeutlichen, dass sich der 
gesamte Vorgang der Genehmigung vor zwei Jahren 
aus  heutiger Sicht so darstellt, dass der Borgfelder 
Beirat und die Borgfelder Bevölkerung vor der 
Errichtung des Containerdorfes von den 
Behördenvertretern irregeleitet um nicht zu sagen 
getäuscht wurden. 
 
Nach Prüfung der Rechtslage, wie sie sich aus dem 
Schreiben durch eine bekannte Bremer 
Rechtsanwaltkanzlei ergibt, muss man von einer 
Irreführung sprechen, die dadurch stattgefunden hat, 
dass im Zusammenhang mit der Erteilung der 
Baugenehmigung immer wieder von einer Befristung 
gesprochen wurde, womit suggeriert wurde, man würde 
eine entsprechende Sonderregelung erteilen, die eben 
eine Befristung vorsieht. Erteilt wurde jedoch eine 
Ausnahmegenehmigung, die gar keine Fristenregelung 
enthält: Eine Befreiung nach §31 Abs. 2 BauGB ist nicht 
fristgebunden und kann daher jederzeit neu erteilt 
werden. 
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TOP 6 
Anträge 

 
Alle Anträge sind auf der Homepage des Ortsamtes 
nachzulesen. http://www.ortsamt-
borgfeld.de/der_beirat/detail.php?gsid=bremen150.c.17
307.de&asl=bremen02.c.734.de 
 
A) 
Grünflächenpflege 
Herr Broeksmid stellt den gemeinsamen Antrag von 
CDU und SPD vor. 
Dem Antrag wird – bei einer Enthaltung – mit großer 
Mehrheit zugestimmt. 
 
B) 
Park-and-Ride-Parkplatz 
Herr Broeksmid stellt den CDU-Antrag vor.  
Herr Keil gibt an, er habe die Situation morgens 
beobachtet und festgestellt, dass etwa 85% der dort 
parkenden Autos aus dem Umland kommen; zudem 
müssten etwa 25 Bäume gefällt werden, um das 
Vorhaben umzusetzen. Herr Bramsiepe wundert sich  
über diese Behauptung, weil es bisher überhaupt keine 
konkreten Pläne für das Parkdeck gäbe, es handele 
sich doch ersteinmal um eine Idee, der Parknot im 
Bereich der Endhaltestelle zu begegnen. 
Herr Burghardt weist darauf hin, dass der Parkplatz 
seinerzeit nur als Übergangslösung gedacht war, und 
zwar bis zur Realisierung der Verlängerung der Linie 4 
bis nach Lilienthal. 
Dem Antrag wird mit 5 Für- und 4 Gegenstimmen 
zugestimmt. 
 
 
C) 
Umsetzung der Spielleitplanung 
Herr Broeksmid stellt den CDU-Antrag vor. 
Herr Burghardt schlägt vor, eine Fristsetzung bis Ende 
April 2017 mit in den Antrag aufzunehmen. 
 
Dem geänderten Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
D) 
Zusätzliche Fahrradständer am Lehester Deich 
Herr Vahlenkamp stellt den SPD-Antrag vor. 
Der Antrag wird von allen Parteien im Beirat unterstützt. 
Er soll aber noch um die Bedarfe an den weiteren 
Borgfelder-Haltestellen  erweitert und dann im 
Umlaufverfahren abgestimmt werden. 
 
E) 
Parkverbot im Eingangsbereich der Warfer Landstr. 
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Herr Bramsiepe stellt den CDU-Antrag vor. 
Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 

 

TOP 7 
Neubau Flutbrücke 
 

 
Die Pläne zum Neubau der Flutbrücke liegen vor. Der 
Beirat soll bis zum 15.03.2017 eine Stellungnahme 
dazu abgeben.  
Herr Bramsiepe übernimmt es, diese Stellungnahme zu 
formulieren, die danach im Umlaufverfahren 
abgestimmt werden soll. 
 

 

TOP 8 
Mitteilungen 
 

 
Bremen räumt auf. 
Kinder: 31.03.2017 
Erwachsene: 01.04.2017 
 
Das Stadtteilbudget des Beirates Borgfeld von 2016 in 
der Größe von knapp 20.000,- € ist ins Jahr 2017 
übertragen worden; für Borgfeld stehen nun über 
39.000 Euro zur Verfügung. 
 
Osterfeuer: am 15.04.2017 
 

 
TOP 9 
Verschiedenes  

 
Der Runde Tisch macht den Vorschlag, ein 
multifunktionales Bauprojekt in Borgfeld zu realisieren. 
Dabei handelt es sich um ein Bauvorhaben, welches 
Seniorenwohnungen, Flüchtlingsunterkünfte und ein 
Dorfgemeinschaftshaus in einem Gebäude vereinigt. 
Ideen und Vorschläge, sowie mögliche 
Grundstücksvorschläge können gern eingereicht 
werden.  
Herr Bramsiepe schlägt vor, dieses Thema auf der 
nächsten Sitzung im Ausschuss II zu behandeln. 
 
Sommerfest 10./11.06.2017 
 
Interessengemeinschaft „IN Borgfeld“: Das nächste 
Treffen findet am 09.03.2017 im Feuerwehrhaus statt. 
 

 
Herr Neumann-Mahlkau  schließt die Sitzung um 21:00 Uhr. 
 

                         
Der Beiratssprecher:                   Ortsamtsleiter    Schriftführer 


